

07 de diciembre de 2025

NOTAS DE PRIMERA PLANA

Reforma: Ajustan estrategia de seguridad de EU. **El Universal:** Despojo de predios, otro giro del socio de Miss Universo. **Excélsior:** "México y EU se necesitan para competir". **La Jornada:** El gobierno ya no es instrumento de unos cuantos: Sheinbaum. **El Sol de México:** Las cicatrices del montaje de Genaro García Luna. **El Heraldo de México:** 'No vencerán al pueblo, ni a su Presidenta'.

PRIMERAS PLANAS METROPOLITANAS

Reforma Cd.: Descartan desocupar los túneles de Tlalpan. **El Universal Cd.:** Conductoras de taxis por aplicación optan por la autoprotección. **Excélsior Cd.:** Gentrifican la CDMX a lo chino . **La Jornada Cd.:** Tiran bots cuenta en X de Morena en Congreso de la CDMX. **El Sol de México Cd.:** En el Parque Hundido el tiempo está paralizado . **El Heraldo de México Cd.:** SSC prende navidad en Insurgentes.

TARJETA INFORMATIVA

IECM

El **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** solicitó un presupuesto de mil 873 millones 697 mil 234 pesos para 2026, monto que presentó ante la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública del Congreso local como el mínimo necesario para garantizar su operación durante la organización de procesos de participación ciudadana y el inicio del Proceso Electoral Local Ordinario 2026-2027. De acuerdo con la **consejera presidenta del Instituto, Patricia Avendaño**, el proyecto financiero contempla 605 millones 343 mil 564 pesos para el financiamiento público de los partidos políticos, mientras que el resto corresponde al gasto operativo del órgano autónomo. [Proceso \(sitio\)](#), [Omnia CHIH \(Sitio\)](#), [Cúspide México EDO.MEX \(sitio\)](#), [Megalopolis \(Sitio\)](#), [Liberal Metropolitano CDMX \(sitio\)](#), [El Norte NL \(sitio\)](#), [Reforma.com \(sitio\)](#), [Mural JAL \(sitio\)](#), [Noventa Grados MICH \(Sitio\)](#)

La bancada de Morena en el Congreso capitalino crece, pero no por votos nuevos, sino por transfuguismo. Cuatro diputados, que ya habían brincado de Morena al PVEM tras las elecciones de 2024, regresan al guinda. El movimiento favorece al oficialismo con una sobrerepresentación escandalosa: 48% de los votos, pero 75% de los escaños. El PRI de Alejandro Moreno y el PAN de Jorge Romero acusan fraude a la representación y ya alistan recursos legales. Y el **Instituto Electoral de la CDMX**, encabezado por **Patricia Avendaño**, en medio del fuego cruzado. ¿Democracia representativa o simulación parlamentaria? Las cifras no mienten. [Excélsior](#)

Los órganos autónomos de la Ciudad de México recibirían un aumento presupuestal de 8% en 2026, excepto el **Instituto Electoral local** para el que se planteó una reducción de más de 500 millones de pesos con respecto a este año. Al **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** se le reduciría su presupuesto. En 2025 se le otorgaron

mil 153 millones de pesos, pues se incluyó una partida para cubrir los gastos de la elección judicial. Ahora, se proyecta otorgarle mil 590 millones de pesos. [El Universal](#), [Universal Gráfico](#), [El Universal \(sitio\)](#)

La dirigente del PRD-CDMX, Nora Arias, hizo un llamado al **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** a acatar la instrucción del Tribunal Electoral para reconocer los trámites, documentos y nombramientos realizados para el registro del Sol Azteca en la capital. En conferencia, la también diputada local adelantó que presentará un punto de acuerdo en el Congreso capitalino para realizar **una auditoría** al IECM, a fin de verificar la permanencia de los 38 millones de pesos en prerrogativas. [Megalopolis \(Sitio\)](#)

Inserción impresa del **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)**. En 2026, elegiremos proyectos de Presupuesto Participativo para los próximos dos años. [Reforma](#)

Inserciones digitales del **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)**. Del 1° al 31 de diciembre, se publican banners sobre Consulta de Presupuesto Participativo 2026 y 2027 y la Elección de Comisiones de Participación Comunitaria (COPACO) en los siguientes medios: Grupo Fórmula, La Silla Rota, SDP Noticias, MVS, Político MX, Enfoque, Sin Embargo, La Octava, UnoTV, AFL Noticias, Animal Político, Chilango, Fusilerías, Multimediostv, Voz y Voto, Proceso, El Financiero, Código Libre y WRadio.

ELECCIÓN DEL PODER JUDICIAL FEDERAL

En un escenario de "caída libre" en la participación ciudadana en México, donde cada vez está más lejos el histórico nivel de 77.1 por ciento en la elección de 1994, consejeros académicos dialogaron en la Feria Internacional del Libro (FIL) de Guadalajara sobre las maneras de atraer al grupo más apático: los jóvenes. De hecho, tocó aspectos que este año, en la preparación de la primera elección judicial, fueron motivo de polémica al interior del INE, no sólo por la oposición y resistencia de los partidos a elementos como el voto digital, sino también por innovar en los espots oficiales, dirigidos sustancialmente a los jóvenes, utilizando redes sociales como TikTok, por ejemplo. [La Jornada](#)

INE

Durante la instalación del Consejo Nacional del PAN que se llevó a cabo ayer, el dirigente nacional de ese partido, Jorge Romero Herrera, reiteró que la meta del blanquiazul es "sacar del poder al mal gobierno de Morena", al tiempo que recalcó que se abrirán las candidaturas para los mejores perfiles, aunque no sean militantes panistas. El anuncio de la apertura panista a la ciudadanía ocurre también en momentos en que dicho instituto registra únicamente un padrón de 270 mil miembros, apenas por encima del límite de 256 mil que el Instituto Nacional Electoral fijó como mínimo para participar en las elecciones de 2027. [La Jornada](#)

Ex funcionarios del Instituto Nacional Electoral (INE) y políticos que el año pasado apoyaron la candidatura presidencial de oposición están a punto de cumplir de manera preliminar con el requisito de celebrar 200 asambleas distritales (hasta ayer llevaban 198), aunque siguen lejos de cumplir con el rango mínimo de afiliación (256 mil 30 personas), al igual que el resto de aspirantes a registrar un nuevo partido político. [La Jornada](#)

CONGRESO LOCAL

El grupo parlamentario de Morena en el Congreso local sostuvo que granjas de bots contratadas por la oposición provocaron la suspensión de su cuenta oficial en la red social X, tras denunciar a los alcaldes de Miguel Hidalgo y Cuauhtémoc, Mauricio Tabe y Alessandra Rojo de la Vega, de estar involucrados en los hechos violentos durante la marcha de la generación Z. El vocero de la bancada guinda, Paulo García, sentenció que "fue una activación de la derecha", pues en los últimos días detectaron movimientos de cuentas falsas, es decir, de usuarios que no estaban plenamente identificados, que se crearon recientemente y/o que en su historial publicaban o replicaban información a favor de la oposición. [La Jornada](#)

La persona titular de la Auditoría Superior de la Ciudad de México, Edwin Meráz Ángeles, fue exhortado por el Congreso capitalino a continuar con las acciones orientadas a consolidar una cultura institucional de cumplimiento oportuno de las recomendaciones para fortalecer el enfoque preventivo de la fiscalización y el desarrollo de capacidades administrativas de los sujetos de fiscalización. [La Prensa](#)

El Caballito publica: Nos platican que en el Congreso de la Ciudad de México se vienen días de mucho trabajo para los integrantes de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, que preside la diputada morenista Valentina Batres, pues luego de tres semanas de reuniones con alcaldes y titulares de órganos autónomos, lo que sigue es darle paso a la dictaminación del Paquete Económico 2026 que envió el 28 de noviembre la Secretaría de Finanzas y al que, tal parece, poco o nada le moverán. Desde el Gobierno central tienen claros los rubros a los que habrán de darle mayor inversión para el siguiente año. Así que podría ser a más tardar el 15 de diciembre cuando el presupuesto sea aprobado por el pleno. [El Universal](#)

Red Compartida señala: Y la vicepresidenta de la Comisión de Derechos Humanos del Congreso de la CDMX, Rebeca Peralta, presentó una iniciativa para la restricción en la fabricación, distribución, comercialización y donación de juegos y juguetes bélicos, entendidos como aquellos que simulen armas de fuego, explosivos, armas blancas o cualquier otro instrumento destinado a agredir o causar daño físico. La política de la Ciudad de México es impulsar programas como "Sí al Desarme, Sí a la Paz" que incluyen el intercambio de juguetes bélicos por didácticos, reconociendo que estos objetos fomentan la normalización de la violencia desde edades tempranas. [La Prensa](#)

CIUDAD DE MÉXICO

Diversas zonas de la ciudad viven un proceso de gentrificación por parte de la comunidad asiática, lo que ha llevado a transformar barrios su vida interna. Polanco y Nuevo Polanco, en la alcaldía Miguel Hidalgo, son algunos de los que recientemente viven ese proceso visiblemente más acelerado. Con la llegada de empresas transnacionales asiáticas del ramo tecnológico y automotriz, principalmente, como Huawei, TikTok, BYD, Shein y Xiaomi, entre otras. [Excélsior](#)

El 14 de noviembre, Clara Brugada, jefa de Gobierno de la Ciudad de México, estableció el decreto mediante el cual se "declara la práctica cultural del danzón como patrimonio inmaterial de la Ciudad de México". Más allá de las argumentaciones legales al respecto resulta inaudito que se haga un decreto para fomentar un fenómeno que ha sobrevivido y vive en plenitud y que una vez más quedará reducido a la capital. [Excélsior](#)

Locatarios de los túneles debajo de Calzada de Tlalpan, situados en la Alcaldía Benito Juárez, se rehusan a ser evacuados para que se realicen obras de remodelación. Los comerciantes de los túneles de Cuauhtémoc aceptaron dejar los locales, con el compromiso del Gobierno de la Ciudad de volver al concluir la remodelación. Sin mantenimiento de alguna autoridad, los túneles han sido atendidos por los comerciantes, que destinaron recursos para pintar, tener iluminación y trayectos aseados. [Reforma](#)

NACIONAL

El Servicio Meteorológico Nacional (SMN) ha emitido una alerta por la llegada del Frente Frío 19, que afectará al norte, centro y oriente de México. Se prevén bajas temperaturas y vientos intensos en varios estados, incluyendo Puebla, Hidalgo, Veracruz y San Luis Potosí. La entrada del frente se espera para la tarde del domingo 7 de diciembre. [El Heraldo de México](#)

COLUMNAS POLÍTICAS

Templo Mayor publica: El escalamiento en la violencia del crimen organizado continúa y ha llegado a niveles que no se habían visto en México. En unos años pasaron del uso de armas cortas y escopetas, a los rifles de asalto, los Barret .50, los drones con explosivos y los autos bomba hasta llegar a lo ocurrido ayer en Coahuayana, Michoacán, con un ataque que tiene todas las características de un bombardero suicida. [Reforma](#)

Bajo Reserva destaca: Los aparentes "apestados" de hace apenas tres meses dentro del movimiento morenista tuvieron su día de redención. Después de que, en septiembre y octubre, en los actos en la Plaza de la Constitución por el primer informe de gobierno y el primer año de gestión, quedaron fuera de la zona VIP algunos de los protagonistas de escándalos político-judiciales o de excesos de lujo, como Andrés López Beltrán, Adán Augusto López y Ricardo Monreal, al mediodía de este sábado pudieron acercarse a la presidenta Claudia Sheinbaum, saludarla y hasta recibir un apapacho. ¿Será que a don Andy, don Adán y don Ricardo ya les levantaron el castigo? ¿Y aquello de "ni perdón ni olvido" que coreaban en las calles antes de ser gobierno? [El Universal](#)

Frentes Políticos indica: El Zócalo volvió a latir con fuerza. La presidenta Claudia Sheinbaum encabezó la celebración del 7º aniversario de la Cuarta Transformación, con una convocatoria que reunió a más de 600 mil personas. Arropada por integrantes de su gabinete y gobernadores como Clara Brugada, de la CDMX, y Delfina Gómez, del Edomex, Sheinbaum reafirmó que su gobierno dará continuidad y profundidad al legado de Andrés Manuel López Obrador. [Excélsior](#)

Sacapuntas señala: Según los cálculos de Morena, unas 600 mil personas asistieron al Zócalo al festejo que encabezó la presidenta Claudia Sheinbaum por los siete años de la 4T. Es decir, 200 mil más que al mensaje por el Primer Informe de Gobierno, el pasado 5 de octubre. Y entre las noticias que dio la mandataria en el evento resaltó que en 2026 inicia la credencialización nacional para el Sistema Universal de Salud, con lo que se dará atención en el IMSS, ISSSTE o IMSS-Bienestar indistintamente. [El Heraldo de México](#)